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ПОБЕДИТЬ —
НЕ САМОЦЕЛЬ

Смена признана лучшей 
на участке обогащения по 
итогам третьего квартала. 
У нас самые высокие по
казатели по переработке 
руды и выпуску концент
рата, на должном уровне 
трудовая дисциплина, уча
стие рабочих в обществен
ной жизни и т. д.

Хорошо мы начали и 
четвертый квартал. За че
тырнадцать дней октября 
сверх плана переработали 
3.500 тонн руды и выпус
тили 1.460 тонн железного 
концентрата.

Секрет успеха не только 
в опыте мелынимов, маши
нистов конвейеров, мок
рых и сухих магнитных се
параторов, вакуум-фильт
ров и рабочих других спе
циальностей.

Недавно в ночную смену 
«полетели» два вакуум- 
фильтра. На одном надо 
вал менять, «а другом — 
секторы. Ну, вал без 
бригады слесарей не пере
ставишь, значит, утра 
ждать, ремонтную брига
ду. Так, может, и ремонт 
второго фильтра до утра 
отложить?.. А как же смен
щики? У нас план и по пе
реработке руды и по вы
пуску концентрата уже 
фактически сделан. А у 
них?

Взялись почти всей сме
ной, и вакуум-фильтр сдали 
на ходу.

А. КУТАРЕН КО , 
сменный мастер участ
ка обогащения обога
тительной фабрики.

ДЕЛАЙ, к а к  я
Миша Куксов начал ра

ботать у нас в цехе в ию
ле. Естественно, приняли 
его учеником;. Учеником! 
автослесаря по ремонту 
электрооборудования. У 
парня за плечами только 
средняя школа. Профес
сию ему предстоит осво
ить очень нужную. Я сам 
работаю автослесарем с 
шестьдесят пятого года и 
люблю свое дело.

Вот с того, чтоб привить 
привязанность к работе, я 
и начал обучение Миши и 
второго ученика Виктора 
Колышева. Ведь заинтере
совать молодых ребят — 
значит наполовину сделать 
их специалистами.

Когда человеку интерес
но на работе, он всегда 
будет трудиться с огонь
ком. А без этого получа
ется специалист этакий 
пресный. Отработал свои 
часы и привет.

Не буду хвастать, но все 
семь моих предыдущих 
учеников вышли в люди.

Володя Архангельский сей
час по третьему разряду 
работает. Когда надо, ос
танется на полчаса, на час. 
Мотивы понятны. Как ина
че, если этих полчаса не 
хватает, чтобы выпустить 
БелАЗ на линию.

Совсем недавно случай 
был. СорокапоИный само
свал прошел текущий ос
мотр и почти был готов к 
работе. Осталась самая 
малость — стартер. Я был 
занят, а ученическая сме
на кончилась. Виктора Ко
лышева не надо было 
убеждать. Все понял с по
луслова.

А. ПЕТРО В,
автослесарь по ремон
ту электрооборудова
ния цеха технологи
ческого транспорта.

УГОВАРИВАТЬ 
НЕ НАДО

Субботники — дело до
бровольное. Однако води
тели нашей автоколонны 
не знают слов «могу и не 
пойти». Раз надо — значит 
надо. Обходимся без уго
воров.

В минувшую пятницу в 
конце рабочего дня объ
явили субботник. Дело к 
зиме. Стоянка, теплая во
да для заправки нужны? 
Нужны.

Вышло 30 человек. Все 
свободные от работы во
дители. Дружно взялись за 
подсыпку площадки, пла
нировку ее. Потом от теп
лосети подвели трубы, изо
лировали их тепловатой, 
поставили краники. Теперь 
горячей водой могут за
правляться все сорок ма
шин.

Шоферы В. П. Зевунов, 
П. И. Мандрыка, А. Я. 
Вислобоков, Э. К. Харло- 
вич, А. Н. Солдатов — за
певалы в субботниках. Гля
дя на них щ другие води
тели работают с огоньком. 
Неудобно бы вроде отста
вать.

Б. КОМ АРОВ,
председатель цехкома 
автоколонны № 2
ГОКа «Ковдорслюда».

КОЛЛЕКТИВНЫЙ
ВОЖАТЫЙ

В июле у нас был об
щий праздник с выпускни
ками 10-го класса «Б» сем
надцатой школы. Шефст
вовать над ними мы нача
ли, когда ребята были еще 
п ятиклассник ам и.

Заботы тут известные: 
экскурсии, беседы, роди
тельские и классные со
брания, помощь в оформ
лении помещений, спор
тивный инвентарь, школь
ные принадлежности и
т. д.

Но главное — дружба 
с подшефными. Не от слу
чая к случаю. Или от 
праздника до праздника.

Если у кого в классе за
велись двойки, то шефы 
воспринимали их как соб
ственную беду.

И так все пять лет. Ре

бята закончили школу. 32 
человека. 14 из них посту
пили в высшие и средние 
учебные заведения. Боль
ше чем в остальных вы
пускных классах.

В этом году у нас новые 
подшефные — 1 класс «А». 
С ними мы будем дружить 
до самого окончания шко
лы. 10 лет — большой 
срок. Ребята на глазах бу
дут расти, взрослеть. Ка
кими они станут, зависит 
также и от нас. Скоро со
стоится первое знакомст
во с малышами. Как-то 
они нас встретят?

В. КОРОТКИХ,
машинист конвейера, 
член цехкома участка 
сушки, ответственный 
за шефскую работу.

причинам условий нужно 
на ходу дорабатывать чер
тежи. И этим заняты все 
четыре сектора отдела. Ме
ханики привязывают не- 
стандартизированное обо
рудование, электрики раз
работали схему электро
снабжения, сантехники
«протянули» не одну сот
ню метров труб от ТЭЦ.

Параллельно у каждого 
своя работа. В проектном 
институте можно за всю 
жизнь не увидеть плоды 
рук своих. А тут, пусть не 
такие уж и значимые пере
ходы или галереи на той 
же железорудной обогати
тельной фабрике, а все же 
они уже выполнены, их 
можно руками потрогать. 
Один за другим осовреме
нивают свои интерьеры ма-

ЧЕТЫРЕ КАМЕНЩИКА

Виктор Калачев, Виктор 
Сущанский, Николай Ста
ровойтов, Виктор Погоре
лое. Это сейчас они одни 
из лучших рабочих в 
бригаде. В. Калачев — во
обще специалист высокого 
класса. Виртуоз в своем 
деле. А было... Уже можно 
об этом говорить. Думаю, 
ребята не обидятся.

Полтора года назад все 
четверо к нам в бригаду 
пришли, как бы это помяг
че выразиться, с «подмо
ченной репутацией». В 
первое время продолжали 
вольничать. То выйдут на 
работу с тяжкого по
хмелья, то совсем не при
дут, иногда и на работе 
«сообразят».
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Взялся за них совет 
бригады. Вопрос был по
ставлен ребром: хотите ра
ботать. и зарабатывать — 
бросьте пить! Это одно. 
Второе — всех четверых 
распределили по разным
звеньям и сменам. Ну и 
если ты находишь время
на выпивку, почему бы те
бе не переключить свою 
энергию на организацию 
культпохода в кино, до
стать билеты, распростра
нить их? Каждого чем-ни
будь заняли.

Были и откровенные бе
седы с простыми, на паль
цах, экономическими вы
кладками: из-за твоих про
гулов страдает вся брига
да. Скажем, в коллективе 
Корнюха месячная выра
ботка в среднем 140 про
центов, а у нас — 160. У 
них нет прогульщиков, у 
нас есть, им первое место 
и премия, а нам нет.

Словом, навалились всем 
коллективом.

...Все четверо, повторяю, 
— сейчас лучшие рабочие 
в бригаде. И дома у них

ПОДТВЕРЖДЕНИЕ
ДИПЛОМА

В отделе я немногим бо
лее года. Мне, как моло
дому специалисту, поло
жена «нянька», чтоб насы
щеннее прошел стажер
ский срок. Обязанности 
наставника взяла на себя 
кадровый инженер, на
чальник сектора Нина Ми
хайловна Андриасян. Как 
вспомню, я ей основатель
но надоедала, особенно 
на первых порах. Беспо
мощность — чувство не из 
самых приятных, и я благо
дарна Нине Михайлов1не, 
что она всегда находила 
поводы идти навстречу мо
им вопросам и поворачи
вать дело так, вроде она 
со мной советуется.

Вообще, мне повезло, 
что попала в отдел именно 
в это время. Так или ина
че, большинство черте
жей АБОФ проходят и 
через конструкторский от
дел. В большом проекте 
всегда возможны недора
ботки, к тому же из-за из
менившихся по разным

гази.ны. Приятно, что сна
чала на ватмане эти изме
нения видела я.

Как и все в отделе — 
имею личный творческий 
план. До первого января 
должна закончить проект 
новой лодочной станции 
на двадцать пять лодок. С 
эллингом и прочими спе
циальными сооружениями. 
И еще здание городского 
тира.

Сооружения, конечно, 
необходимые. Но вот твор
ческие бригады, в которые 
входят опытные сотрудни
ки отдела, заняты куда бо
лее серьезными вещами. 
Например, моя наставни
ца Н. М. Андриасян сов
местно с главным инжене
ром железорудной фабри
ки Б. Ф. Беловым и техни
ком Л. А. Марченко раз
рабатывают чертежи реак
тивной установки ДЛ5£ очи
стки вагонов от снега и 
льда.

Л. МИТИНА, 
инженер - конструк
тор конструкторского 
отдела Ковдорского 
ГОКа.

теперь полный порядок. 
Вот и Виктор Погорелое 
недавно женился. Ждет 
прибавления в семье. За
бот еще больше будет. Но 
ведь забот счастливых.

В. НЕХОЦА, 
бригадир комплексной 
бригады «Промжил- 
строя» треста «Ков- 
дорстрой».

ИМ ГОВОРЯТ 
«СПАСИБО»

На строительной пло
щадке АБОФ находится не 
совсем обычная столовая. 
За короткий период рабо
ты — менее года — она 
успела завоевать призна
ние посетителей. В книге 
жалоб и предложений — 
жалоб нет.

Да и откуда взяться жа
лобам? Приехали девушки 
на строительство АБОФ по 
комсомольским путевкам:' 
из Криворожья, Башкирии, 
Сибири, Прибалтики, За
полярья. Задорные, моло
дые, энергичные. Относят
ся с любовью к своему де
лу. Всегда спросят: «Вкус
но?!».

Под руководством Алек
сея Григорьевича Карнауха 
то уд и тся  всего 11 человек. 
Но ведь качество зависит
не от ко л и чества  р або тн и 
ков.

Часто в меню необычные 
названия блюд: «люли-ке-
баб»,, «манты», «хинкали», 
«каурдак», «каурма-шур- 
па».

Групкомсор.г столовой 
псвар Надежда Маркевич 
призналась: «Много вре
мени уходит на приготов
ление национальных блюд, 
но мы все же стараемся 
готовить их почаще».

И еще. Посетителей здесь 
встречают доброжелатель
ной, гостеприимной улыб
кой. Ведь хорошее отно
шение способствует и хо
рошему настроению, а на
строение — приятному ап
петиту.

Коллектив за короткое 
время провел 15 выставок 
своих изделий. Из всех 
столовых города только 
эта предложила покупате
лям м е н  ю-распродажу 
«Дары лета». Не случайно 
ее работники перевыпол
няют план более чем на 
1.000 рублей.

Недавно девушки заклю
чили договор о социали
стическом соревновании 
с комсомольско-молодеж
ной бригадой строителей, 
которую возглавляет А. 
Дробат. Соперничать с та
кой бригадой не так-то 
просто. Но работники сто
ловой знали, на что шли. 
Соревнование помогает до
биваться высоких резуль
татов, соревнование спо
собствует коммунистиче
скому воспитанию коллек
тива.

Н. КО РО ЛЕВА .
начальник техотдела 
апатито-бадделеитовой 
обогатительной фабри
ки.

Трудящиеся Советского Союза! Всемерно повышайте роль трудовых коллективов 
в коммунистическом воспитании, дальнейшем развитии трудовой и обществен
ной активности каждого человека! (Из Призывов ЦК КПСС к 57-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции).



ДАЕШЬ Ш Ф !
БОЕВОЙ ЛИСТОК ШТАБА СТРОЙКИ 

АПАТИТО-БАДДЕЛЕИТОВОЙ ФАБРИКИ

В Р Е З К А !
Немногим больше суток —  25 часов —  понадобилось, чтобы под

ключить системы теплоснабжения АБОФ к ТЭЦ.
Монтаж трубопроводов, 

обварку фланцев, сварку 
отводов и переходов мы на- от узла 
чали в пятницу, 11 октября

Сейчас наши монтажники под руководством прораба 
прокладывают теплотрассу Годовякина.

переключения до Врезкой и обвязкой вса-

во второй половине дня, как теплового пункта корпуса 
только были получены тру- обогащения.

энергетического пролета — сывающих и нагнетатель
ных трубопроводов подпи- 
точного насоса №  4 зани-

В НАШЕМ
Р А С П О Р Я Ж Е Н И И
ВСЕГО

бы. И в воскресенье к де
сяти часам — к моменту 
•включения теплосети — 
смогли произвести врезку

73
дня

За неделю с S по 15 
октября на строитель
ной площадке апати- 
то-бадделеитовой обо
гатительной фабрики 
произошли следующие 
изменения:

выданы для монта
жа —  насосы консоль
ные (4 штуки); шкафы 
м е с т н о г о  управле
ния электродвигателя
ми задвижек (4 шту
ки); клапаны взрывные 
вертикальные (20 ком
плектов); насрсы пес- 
ковые вертикальные 
(3 штуки); клапаны ре
гулирующие с электро- 
исполнительным меха
низмом (30 штук); дви
гатели синхронные к 
шаровой мельнице (2 
штуки); затворы ши
берные 500 х 500 (24 
штуки); труба-коагуля
тор (2 штуки); капле- 
уловители (2 штуки);

уложено —  670 ку
бических метров мо
нолитного железобе
тона;

поступило —  198
тонн металлоконструк
ций;

смонтировано —  245
тонн металлоконструк
ций.

Произведена врезка 
теплосети на Ковдор- 
ской ТЭЦ; участок от 
ТЭЦ до 62-й опоры по
ставлен на циркуля
цию.

узла переключения подачи во главе с заместителем на-

Ф. ЕН А ЕВ , малась бригада треста
прораб СУ-6. «Ковдорстрой», которой ру-

* * * ководил главный энергетик
Бригада энергоцеха ГОКа треста А. Тихомиров.

тепла на корпус обогаще
ния.

чальника цеха М. А. Ани
симовым приступила к ра-

Закольцевание старой и 
новой теплосети на стан
ции подкачки проводилось

В  эти напряженные дни боте утром 12 октября. объединенными усилиями
хорошо потрудились все ра- А монтажники «Метал- рабочих «Металлургпрокат- 
бочие, занятые на объекте, лургпрокатмонтажа» от- монтажа» и железорудной 
Но особенно хочется отме- ключали старую теплосеть и обогатительной фабрики, 
тить таких товарищей, как присоединяли новую на тер- Все сварочные работы бы- 
газоэлектросварщики П. Во- ритории ТЭЦ. Несмотря на ли выполнены досрочно. На 
ропаева и В. Сайкин, еле- то, что в течение несколь- всех участках от ТЭЦ  до 
сари В. Серебряков, Е. Ни- ких часов вода стекала из 62-й опоры в необходимых 
колин, А. Клапчук и авто- труб и мешала сварщикам, местах установлена спуск- 
крановщики В. Зайцев и П. монтажники справились со ная и запорная арматура.
Алексеев. Почти все они ра 
ботали по две смены, что 
бы успеть выполнить зада 
ние до включения теплосе
ти.

своим заданием на восемь 
часов раньше запланиро
ванного времени. Особенно 
хорошо трудились рабочие 
Заполярного ^правления

В. Н И КО ЛА ЕВ, 
начальник штаба по 
контролю за ходом и 
качеством строительст
ва АБОФ.

На административно-бытовом корпусе и корпусе обогащения полностью навешены 
панели.

Завершаются работы по прокладке трубопроводов от узла переключения до тепло
вого пункта. Заканчивается монтаж теплопроводной арматуры внутри энергопролета.

19 октября первые три пролета корпуса — гравитационный, мельничный и энерге
тический — получат тепло.

ЛЕГКИЕ БУДУЩЕЙ ФАБРИКИ
Начну с того, что про

ект апатито-бадделеитовой 
фабрики предусмотрел на 
участке сутки четырех
польные электрофильтры. 
Это новинка, которая впер
вые будет внедрена у нас 
на АБОФ.

Новинка она и для Се- 
мибратовского эксперимен
тального завода газоонис- 
тительной аппаратуры под 
Ярославлем.

По заявке эти фильтры 
нам должны были сделать 
в четвертом квартале. А 
ведь их «адо еще и смон
тировать.

И все-таки наша заявка 
передвинула ранее состав
ленные планы завода. Тут 
нужно добрым словом по
мянуть комсомольцев ком
бината. Рая Литвинова с

участка дробления же те 
зорудной обогатительной 
фабрики немало «пооби- 
вала порогов» в различ
ных инстанциях. Вот как 
об этом рассказывает о«а 
сама:

— Прежде чем я пред
ставилась комсоргу Семи- 
братовекюго завода, я 'по
бывала в ЦК ВЛКСМ и в 
Ярославском обкоме ком
сомола. «Выдержала экза
мен на стойкость» у на
чальника производственно
планового отдела завода 
В. К. Севрюкова.

Дело кончилось тем, что 
я получила от комсорга 
Валентина Наумцева гаран
тийное письмо, за под
писью директора, в кото
ром черным по белому 
сказано, что в октябре за

вод отгрузит в Ковдор два 
заветных комплекта элек
трофильтров.

Валентин также устно за
верил, что он будет конт
ролировать это дело. Под
ключит комсомолию, что
бы сделать и выслать 
фильтры в срок. Это, го
ворит, уже дело чести 
комсомольцев завода.

И действительно, слова 
комсорг на ветер не бро
сил. Когда я приехал на 
завод и вместе с главным 
инженером Л. Н. Виноку
ровым и секретарем пар
тийной организации В. М. 
Аввакумовым ходил по 
цехам, то убедился, что 
изготовление четырехполь
ных фильтров шло полным 
ходом. Сейчас все токар
ное отделение завода вы

тачивает осадительные
электроды для фильтров. 
Таких электродов из леги
рованной стали нужно 86 
тысяч штук.

Руководители завода заг- 
верили, что в период с 20 
по 27 октября оба ком
плекта фильтров будут от
гружены.

Начальник производст
венно-планового отдела 
В. К. Севрюков, так и ска
зал:

—  Если фильтры вклю
чены в план реализации, 
р обязан их сделать.

Монтаж фильтров зай
мет около полутора меся
цев. Поскольку оборудо
вание новое, то руководить 
его установкой приедут 
представители Семибра- 
товского завода.

В. С ЕЛ И ВЕРС ТО В, 
старший электрик уча

стка сушки АБОФ.

САМЫЙ
ВАЖНЫЙ
ОБЪЕКТ

— А БО Ф  не самый большой 
объект треста «Севзапсталькон- 
струкция», но самый значимый 
—- сказал главный инженер 
треста Е В Г Е Н И Й  П А ВЛ О ВИ Ч  
Л А В Р О В  в беседе с корреспон
дентом «Рудного КОвдора». — 
Поскольку Тульский завод все 
еще задерживает изготовление 
металлоконструкций для корпу
са сушки, мы решили выйти из 
положения своими силами. Не
сущие колонны уже изготовле
ны в подсобных предприятиях 
треста и 20 октября корпус бу
дет сдан строителям, чтоб они 
имели возможность до 20 нояб
ря полностью его закрыть.

Монтажники «Севзапсталь- 
конструкции» первыми на пло
щадке перешли на работу в три 
смены. Сейчас основные силы 
брошены на галерею токопро- 
водов. Механизмами рабочие 
обеспечены полностью, в част
ности, их будут обслуживать 
пять кранов. Ж ал ь  только, что 
Энгельсовский завод все еще 
не поставил 100 т. металлокон
струкций. Хотя по имеющимся 
сведениям они уже изготовле
ны и ждут отгрузки.

Еще одна трудность —  кров
ля сгустителя. Проект преду
сматривал выполнение ее из 
так называемой «спокойной» 
стали. Но заводы ее не изготов
ляют. Наконец, получено раз
решение на замену «полуспо- 
койным» металлом. Трест на
мечает полностью закончить 
свои работы на площадке к 10 
декабря.

ПЛОТИНА
ВОЗВЕДЕНА

11 октября были закон
чены все подготовительные 
работы на плотине вторич
ного о т с т о й н и к а  хво
стового хозяйства. Оставал
ся самый ответстве н н ы й  
заключительный этап — пе
рекрытие прорана. 12000 
кубометров земли нужно 
было уложить в тело пло
тины и утрамбовать. Сроки 
сжатые, так как уровень 
ручья каждый час подни
мался на полметра. Пере

крытие начали в пятницу 
и закончили в воскресенье 
утром.

Работали три экскавато
ра, четыре бульдозера, тя
желый каток. Руководили 
экипажами старшие маши
нисты экскаваторов комму
нист К. Юмин, А. Кротков 
А. Мурашко, бульдозеристы 
А. Ильиных, А. Кузуцов, 
А. Кульчинский и старший 
машинист катка Л- Булы
гин.

Г. СОРОКИН, 
главный и н ж е н е р  
СУ-6.

З а м е с т и т е л ь  б р и г а д и р а
Пролет сгущения. Седь

мой фундамент освобож
ден от опалубки. Открыва
ется застывший, но еще 
влажный бетонный куб. 
Остается возвести вось
мой, последний фундамент
— и можно будет присту
пать к бетонированию хво
стового лотка, который 
пройдет через весь пролет.

Василий Семенович Гор
бачев и его новый ученик 
Володя Щепилин расчища
ют площадку на месте бу
дущего фундамента.

За время работы Васи
лия Семеновича в бригаде
— это уже второй чело
век, которому он передает 
опыт. Конечно, терпеливо
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показывает, что делать и 
как. Но прежде всего ста
рается быть старшим то
варищем: знать, чем жи
вет человек, чем интересу
ется, как проводит свое 
свободное время, располо
жить к себе, и в различных 
житейских ситуациях по
мочь словом и делом. Тог
да только можно .считать 
себя наставником. Ведь те
бе доверили формирование 
трудовой судьбы подрост
ка.

А сам Василий Семено
вич учился мастерству у 
отца, столяра. Именно 
отец раскрыл ему секреты 
«голой» древесины: что
ель и сосна отличаются 
друг от друга цветом и 
формой сучков, оттенком 
волокон.: Благодаря оби
лию смолы они хороши 
для строительства. А вот 
береза, хоть и крепкая,

вязкая, но боится влаги — 
гниет. Да и волокно у нее 
иокрученое — ее коробит, 
деформирует.

— Василий Семенович,— 
спрашиваю я, — ваша 
бригада здесь, в пролете, 
все начинала с нуля. Что, 
на ваш взгляд, было са
мым сложным?

— Что понятно —• то не 
сложно, хотя и трудно. Но 
самая ответственная рабо
та на этом участке — 
возведение фундаментов* 
чаш сгустителей. Они не 
монолитны — полые ци
линдры высотой в десять 
метров каждый.

Для этих фундаментов 
пришлось изготавливать 
идеально круглую внут
реннюю стенку опалубки. 
А ведь доски прямые. Каж 
дый плотник знает, ко
нечно, как «с этим бо
роться». Изготавливаются

многогранные деревянные 
кольца и накладываются 
друг на друга. Чтобы на 
углы первого кольца при
ходились середины сторон 
другого кольца и так да
лее. В этом как раз и за
ключалась та сложность, о 
которой вы спросили.

16.00. Смена для учени
ка окончена. У  него семи
часовой рабочий день. Ос
талось закрепить несколь
ко щитов опалубки — и 
емкость для принятия бе
тона готова. Завершает 
эту работу Горбачев уже 
сам. Ребята из второй сме
ны примут эстафету — и 
вырастет последний фун
дамент хвостового лотка.

В  конце работы подхо- 
> дит Владимир Сиволап, 
бригадир. С Горбачевым 
они обсуждают план за
втрашнего дня. Два строи
теля, оба — руководители

коллектива. Дело в том, 
что 7 октября Василия Се
меновича утвердили замес
тителем бригадира. Приба
вилось ответственности, по
явились новые заботы.

Бригаде предстоит сдать 
хвостовой лоток к двад
цать четвертому, а первую 
чашу сгущения — к два
дцать восьмому октября.

Уже полным ходом ра
ботает в пролете вторая 
смена. После кратковре
менной межеменной паузы 
вновь засверкали, зашипе
ли сварочные электроды, 
загремели бункеры, ссы
пающие бетон, застучали 
молотки. А бригадир и его 
заместитель все еще не 
уходят. Необходимо все 
предусмотреть и передать 
дополнительные наказы 
третьей смене.

Завтра начнется подго
товка к бетонированию 
первой чаши. Надо прийти 
пораньше...

в. я к у н и н .

Телетайп
стройки

КОРПУС
ОБОГАЩЕНИЯ

Строительно —  монтаж
ное управление «П р о м- 
строй-1» заканчивает за
крытие корпуса для приема 
тепла, которое намечено по
дать 19 октября. Но заказ
чик еще не решил вопрос 
поставки запорной армату
ры (около 600 е д и н и ц )  
участку «Сантехмонтажа».

Задача строителей СМУ 
«Промстрой-1» —  подгото
вить пролеты корпуса для 
принятия тепла; СУ «0т- 
делстрой» —  застекл и т ь 
оконные проемы корпуса.

КОРПУС с у ш к и

Строители у ч а с т к а  
«Союзтеплострой» закончи
ли кладку и сдали заказчи
ку сушильные топки. Бри
гаде П. А- Корнюха осталось 
смонтировать на корпусе 
менее 40  процентов стено
вых панелей, но участок 
«Севзапстальконструкци и» 
по-прежнему сдержи в а е т 
эту работу из-за отсутствия 
металлоконструкций, кото
рые поставляет Тульский 
завод.

19 октября, строит е л и  
«Промстроя-2» и отделоч
ники «Отделстроя» закон
чат общестроительные ра
боты в электропомещениях 
корпуса и сдадут их «Сев- 
запэлектромонтажу» п о д  
установку электрооборудо
вания.

Участок «Металлургпро- 
катмонтажа» ведет установ
ку и обвязку дымососов.

ГАЛЕРЕИ.
ПЕРЕГРУЗОЧНЫЙ

УЗЕЛ
Монтажники «С е в з а п- 

стальконструкции» завер
шили работы на га л е р е е 
№ -4  и заканчивают м о н 
таж галереи № -2 .
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В ПАРТКОМЕ КОМБИНАТА
Партийный комитет на 

очередном заседании рас
смотрел три вопроса: «О 
наглядной агитации», «Об 
участии инженерно-техни
ческих работников в работе 
первичной организации об
щества «Знание» и «О вы
полнении мероприятий для 
улучшения условий прожи
вания в общежитиях № 1 и 
№ 3».

По первому вопросу вы
ступил начальник отдела 
научной организации труда 
комбината В. И. Афонин. 
Его информацию дополни
ли шесть товарищей.

Как выяснилось, план по 
наглядной агитации цехи 
комбината выполнили лишь 
наполовину. Отсутствуют 
плакаты, стенды, показыва
ющие спортивную жизнь 
цехов, учебу рабочих и слу
жащих в школе рабочей 
молодежи. Нет витрин га
зет и т. д. За внутрикомби- 
натовскими заботами забы
ли про город, где транспа
ранты, стенды, плакаты уже

давно устарели и требуют 
обновления.

О лекционной работе чле
нов общества «Знание» рас
сказала сотрудница НОТ
Н. П. Генич. За десять ме
сяцев труженики комбина
та прослушали 155 лекций. 
Больше половины из них 
прочитали 38 членов пер
вичного общества «Знание»
— в основном инженерно- 
технические работники ком- 
бинатоуправления. Руково
дители цехов, к сожалению, 
мало участвуют в лекцион
ной работе. Да и о графике 
проведения лекций, который 
направляется в цехи, иног
да забывают.

По третьему вопросу вы
ступили начальник жилищ
но-коммунального отдела 
М. J1. Сапожников, воспи
татели 3. Г. Сушок, Т. Я. 
Придворова, с е к р е т а р ь  
парторганизации Ж К О  
Т. И. Носкова, комендант 
общежития № 3 J1. Н. Са- 
раева, председатель комис
сии парткома по проверке

общежитий И. И. Гордиен- 
ко, начальник обогатитель
ной фабрики А. П. Сидо- 
ренков.

Партком отметил, что с 
начала года культурно-мас
совая и спортивная работа 
в общежитиях улучшилась. 
В мужском общежитии уже 
в 45 комнатах отказались 
от услуг уборщиц. Трудно
сти в воспитательной работе 
создает временная перена
селенность общежития № 3. 
Заняты почти все комнаты 
отдыха. Проверочная ко
миссия обнаружила еще 
немало упущений. Особен
ный упрек высказан в адрес 
комсомольской организации 
комбината. Не видно ее ра
боты с молодежью. А ведь 
в общежитии № 3 прожи
вает 180 комсомольцев.

По всем трем вопросам 
партком принял соответст
вующие решения. В част
ности, предложено до де
кабря полностью выполнить 
план мероприятий по на
глядной агитации.

В тресте «Ковдорстрой» 
в 1973— 1974 учебном году 
функционировало 12 школ 
коммунистического труда. 
В них обучались основам 
экономических знаний 330 
человек.

Занятиями в школе, где 
занимались члены бригады 
Т. П. Девятиловой, руково
дила старший инженер П ПР 
треста «Ковдорстрой» Н. Р. 
Аверьянова. Приобретен
ные слушателями экономи
ческие знания помогли под
нять трудовую активность 
и личную ответственность 
каждого рабочего за пору
ченное дело. Экономическая 
учеба также помогла кол
лективу освоить передо
вые методы труда и внед
рить комплексную механи
зацию штукатурных работ.

Результаты говорят са
ми за себя: в бригаде
около половины рабочих — 
ударники коммунистическо
го труда. Бригада Т. Девя
тиловой первая в Мурман
ской области освоила ком
плексную механизацию на 
штукатурных работах. Сей
час выработка возросла до 
19,2 квадратных метра, а в

С Т И М У Л  Р О С Т А
отдельные дни выработка 
превышала норму в два ра
за. Свое профессиональное 
мастерство молодые члены 
бригады показали и на об
ластном смотре в сентябре 
этого года. Как уже писа
ла газета «Рудный Ковдор», 
на этом смотре-конкурсе 
штукатур Г. В. Стрелкова 
заняла в т о р о е  п р и з о 
вое место, а самой молодой 
участницей конкурса оказа
лась также воспитанница 
коллектива бригады — ма
ляр-штукатур Аня Пятов- 
ская. Ей была вручена По
четная грамота обкома 
ВЛКСМ . Штукатур-маляр 
А. А. Филаретова из этой 
же бригады тоже добилась 
успеха в конкурсе. Она бы
стрее всех справилась со 
Своим заданием — оштука
туриванием помещения.

Все эти достижения го
ворят о том, что экономиче
ская учеба членов бригады 
плодотворно сказалась на

повышении профессиональ
ного мастерства.

Начат новый учебный год. 
В бригаде состоялось пер
вое, организационное заня
тие школы коммунистиче
ского труда. Пропагандист 
Александр Николаевич Ми- 
шаков, начальник участка 
СУ «Отделстрой», провел 
собеседование по теме: 
«Речь Л. И. Брежнева пе
ред избирателями Бауман
ского избирательного окру
га города Москвы 14 июня
1974 года». Также была оп
ределена тематика проведе
ния занятий на новый учеб
ный год.

На следующем занятии 
школы коммунистического 
труда члены бригады Та
мары Павловны Девятило
вой продолжат изучение те
мы первого занятия.

Ю. РОМАНОВ, 
начальник отдела тру
да и заработной платы 
треста «Ковдорстрой».

ЛУЧШИЕ
ЭКИПАЖИ

Цехком подвел итоги социа
листического- соревнования 
между бригадами и экипажа
ми за сентябрь и третий квар
тал года. •

Первое место завоевала 
бригада М. Ф. Тарасова.

Среди экипажей лидером 
соревнования в сентябре стал 
коллектив БелАЗа-548 № 18 в 
составе Н. П. Шлакова, М. М. 
Шевнина, Ю . И. Марченко, 
В. В. Коробова. Товарищам 
вручен переходящий вымпел и 
денежная премия.

Среди водителей 27-тонных 
самосвалов первое место в де
вятом месяце заняли члены 
десятого звена (J1. А. Аршинов, 
И. В. Михайлов, Н. И. Малю
гин, Г. И. Иванов, Д. В. Окун- 
цов, А. С. Карпеев, В. И. Круг
ликов).

За третий квартал лучшими 
признаны экипаж № 19 (Н . А. 
Самодуров, В. Н. Николаев, 
В. Н. Худяков) и звено № 7 
(В . И. Борисов, М. С. Воро
нин, А. В. Смирнов).

В. ГО РО Д КО В, 
председатель цехового ко
митета цеха технологиче
ского транспорта.

СИГНАЛ ДАН —  

СИГНАЛ УСЛЫШАН

» Страдания 
молодого 
повара“

7 июня с. г. так было оза
главлено письмо работниц 
столовой № 2. Молодые по
вара жаловались на недо
статочную механизацию ра
бот на кухне, обращали 
внимание на то, что столо
вая-заготовочная загруже
на на треть своей мощно
сти. Редакции отвечает за
меститель начальника ОРСа 
В. Г. Гайда:

— Письмо, опубликован
ное в газете, было обсужде
но администрацией ОРСа и 
руководителями предприя
тий общественного питания. 
Заведующим столовых ука
зали на слабое использова
ние средств малой механи
зации, которые имеются в 
наличии: тележки с подъем
ной платформой для снятия 
котлов, универсальные при
воды с комплексом смен
ных механизмов и др.

В настоящее время ре
шается вопрос обеспечения 
столовых крупнокусковыми 
полуфабрикатами. Однако 
задействовать на полную 
мощность цех полуфабри
катов столовой-заготовоч- 
ной из-за неукомплектован
ности кадрами нет возмож
ности. Этот вопрос будет 
решен с вводом в эксплуа
тацию 120-квартирного до
ма ОРСа.

=К 30-ЛЕТИЮ ПОДВИГА В ЗАПОЛЯРЬЕ
Наконец мы на передо

вой. Знакомимся с немец
кими минами уже не по 
муляжам и картинкам, а 
«ж и в ь е м». Инструктор 
склонился над самой ка
верзной — прыгающей про
тивопехотной миной, «эс- 
кой», как мы ее потом на
зывали. Она уже обезвре
жена. А все равно нахо
диться рядом с таким со
седом неприятно.

— В  этой мине, — гово
рит инструктор, —- два за
пала. Один, который я при 
вас снял, собственно взры
ватель, второй — подбра
сывает мину на метр-пол- 
тора, стоит наступить на 
эти усики. Следим за его 
сапогом. И вдруг -- харак
терный треск и мина, про
бив брезент палатки, взви
лась над нами. Все попа
дали без команды. Ин
структор — тоже. Потом 
уже признался, что второ
пях забыл обезвредить 
прыгающий заряд. Мина, 
естественно, не взорвалась, 
но все мы получили еще 
один предметный урок вни
мательности. Сапер оши
бается раз в жизни. Ему 
не дается шанс исправить 
ошибку.

Было это летом 44 года, 
в районе Лодейного поля. 
Как раз перед наступлени
ем. Наше подразделение 
для этого и перебросили 
из-под Москвы. Тяжелой 
была первая задача. Обыч
но саперы прокладывают 
коридоры в минных полях 
на сто, двести, максимум 
триста метров. А тут пят
надцать километров и все 
по минам.

П Р О В Е Р Е Н О ,  МИН Н Е Т !
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У Владимира Степановича 
нет фотографий военных лет. В 
домашнем архиве только одна 
реликвия — комсомольский би
лет, который он получил на 
фронте. Но и на нем место 
для фотографии не заполнено. 
На войне не всегда удавалось 
скрупулезно выполнять Устав. 
Но каждый комсомолец не ща
дил жизни для выполнения 
главной заповеди — быть пре
данным своей Советской Ро
дине.

Первая мина, которую 
самостоятельно ' обезвредил 
— была противотанковой. 
Нащупал ее в темноте, об
копал руками. Чувствую— 
два запала. Один боковой, 
второй нижний. Как к не

му подобраться? Вдруг 
какой сюрприз. На этот 
случай есть «кошка». Обык- 
н о в е н н ы й  проволочный 
крючок на веревке, каким в 
деревнях ведра из колод
цев вытаскивают. Зацепишь 
за мину, отползешь метров 
на тридцать-сорок в укры
тие и дернешь.

В начале осени уже де
лали проходы в минных 
полях в районе Лоух. А 
перед самым наступлением 
в Заполярье — около Пе- 
ченги. Тут уже полегче бы
ло. Противник выставлял 
не сплошные загражде
ния, а локальные. Хотя, 
как сказать — полегче. 
Мина и одна-единсгвенная 
— не подарок. Опять же, 
чем дальше, тем больше 
всяких усовершенствова
ний в них появлялось.

•Обычно нас забрасывали 
на передовую за несколько 
дней перед наступлением. 
Ночью прокладывали про
ходы. Пусть не обессудят 
киношники, но пользова
лись в основном щупами. 
Опытные минеры миноис
катели оставляли в обозе. 
И не потому, что «игруш
ка» весила 25 кг и в ком
плексе с личным оружием 
особой радости не достав
ляла. Наступление-то пред
стояло в местах, где долго 
стояли в обороне. Каждый 
метр нашпигован метал
лом. А миноискателю что? 
Гудит, будь под ним мина,

нож или осколок снаряда. 
Да к тому же мины попа
дались и "в деревянных кор
пусах и просто без корпу
сов.

Заедешь сейчас в отпуск 
или по делам к однополча
нам, Сереге Борисову в 
Ленинград или к Петру 
Володину в Печенгу, поси
дишь, вспомнишь о погиб
ших товарищах. Пусть сапе
рам на передовой обычно 
и давали почетный эс
корт из автоматчиков — 
ребята всячески оберегали 
нас. Но от мин мы были 
обязаны их уберечь. И не 
всегда удавалось. Не толь
ко их — себя. До сих пор 
стоит перед глазами груп
па девушек-саперов из 
молодого пополнения. Все 
поле они прочесали вместе 
с инструктором, снесли, как 
полагается, обезвреженные 
тарелки в кучу. Сержант 
сел перекурить, а девушки 
гурьбой пошли к дороге и 
наскочили на противотанко
вую мину.

Я-то попал на фронт уже 
перед наступлением, • ста
вить мины не приходилось. 
Хотя... Остановились как- 
то в лесу на привал. Ночь, 
спать хочется. Но знаем, 
что в эти места враг ди
версантов забрасывает. Ну 
и на всякий случай обло
жились трофейными мина
ми. Это уж такой часовой, 
что не проспит. Не успела 
вторая' мина «отсалюто

вать» нарушителям наше
го покоя, как темноту про
резали дружные автомат
ные очереди. Но в них уже 
надобности не было. Остав
шиеся в живых диверсан
ты бросились наутек.

Кстати, обезвреживали 
мы не только наземные 
мины. К  концу войны у 
немцев появились реактив
ные минометы, по-фронто- 
вому «андрюши». Лишишь 
«андрюшу» взрывоопасно
го носа, подожжешь реак
тивный заряд, мина, и пол
зает по земле, и шипит, как 
поросенок. Но это так, на 
привале. В основном же, 
особенно в последнее вре
мя, разбирали «фугасы» —  
гирлянды мин. Немцы 
народ аккуратный и под 
каждым мостом оставляли 
о себе память. Как встре
тится целый мост, так и 
жди подвоха.

Праздник Победы встре
тили на боевом посту. Ми
нерам в тылу хватало ра
боты. Постреляли, как во
дится, повзрывали мины. 
А на завтра — вновь за ра
боту. Выковыривать при 
шлось эти опасные следы 
войны* вплоть до декабря 
1945 года, вплоть до демо 
билизации.

В. С Е Р ГЕ Е В , 
гвардии рядовой запа
са, главный энергетик 
Ковдорского горно- 
обогатительного ком
бината.

Строки в наступлении
Мне впервые довелось тах Мурманского направ- 

побывать на заседании ления. Ожили такие знако 
клуба любителей поэзии

ТЭЦ, видимо, напугало 
людей, и в лекционном за
ле Дворца культуры (то
же, кстати, впервые выде
ленном для занятия Клуба 

мые строки из поэмы «Сын любителей поэзии) было
хотя много и слышал об артиллериста» Константа- много свободных мест. Ра-
этом популярном в городе на Симонова. Я и не знал, бота десятиклассников и
начинании работников биб- что поводом к ее написа- их руководителя — препо-
лиотеки Дворца культуры, нию послужили события давателя литературы Веры

войны в скалах Кольского Николаевны Звегинцевой—
полуострова, что человек, заслуживает того, чтобы с

В этот вечер я. был гос 
тем Клуба. Так же, как 
члены литературного фа- ставший прообразом глав- нею познакомилась более
культатива восемнадцатой ного героя — Леньки, жив- широкая аудитория. Наде-

здоров, живет и работает юсь, что факультатив 
в Мурманске. Много для кел» еще покажет свои 

монтаж и на предприятиях,

школы. Собственно, все за
седание Клуба любителей
поэзии было посвящено себя неожиданного услы-
знакомству с литературно- шал и об авторе популяр- и в общежитиях,
музыкальным монтажом, 
подготовленным десяти
классниками.

За основу ребята взяли

ной до сих пор песни «Про
щайте, скалистые горы» — 
Николае Букине.

Жаль, что отключение 
стихи и песни, написанные тепла, вызванное врезкой 
во время войны на фрон- систем отопления АБОФ в

М. САП О Ж НИ КО В,
начальник Ж К О  Ков
дорского ГОКа, вете
ран боев в Заполярье.

ОТ ГОРОДСКОЙ

Сегодня с 10 часов пред
ставители предприятий, ор
ганизаций и учреждений 
возлагают цветы к памят
нику В. И. Ленина. А в 19

КОМ ИССИИ ПО П Р О В ЕД Е  НИЮ  П РА ЗД Н О ВА Н И Я 30-ЛЕТИЯ РАЗГРО М А 
НЕМ ЕЦ КО -ФАШ И СТСКИ Х ВО Й С К В ЗА П О Л Я РЬЕ

часов в большом зале ко-фашистских войск в За- дений возлагают венки на
Дворца культуры состоится полярье. братскую могилу советских
общегородское торжествен- 19 октября представите- воинов. Сбор делегаций в 
ное собрание, посвященное ли коллективов предприя- 11.00 у Дворца культуры
30-летию разгрома немец- тий, организаций и учреж- имени 50-летия Октября.

Ветераны-
гости

„Огонька“
В прошлую пятницу комсо

мольцы города встречались во 
Дворце культуры с ветеранами 
Великой Отечественной войны, 
участниками боев в Заполярье. 
Почетными гостями «Огонька» 
были наши земляки капитан в 
отставке, кавалер семи орде
нов, разведчик Иван Яковле
вич Маслов, бывшая погранич- 
ница Мария Ивановна Погуди- 
на, главный старшина запаса, 
кавалер ордена Отечественной 
войны Михаил Леонтьевич Са' 
пожников.

Встрече не помешал и вне
запно погасший свет, она про
должалась при свечах. Содер
жательные и захватывающие 
рассказы гостей как-то по-осо
бенному воспринимались при 
колеблющемся пламени.

А. Д А Н И Л О В С К И Й ,  
заведующий массово-поли
тическим отделом Дворца 
культуры.
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ВОКРУГ ФАКТА i

У В А Ж А Е М  ВАС!  
УВАЖАЙТЕ НАС!

Есть такая телепередача 
«Очевидное — невероят
ное». Сидишь на тахте,
смотришь в светящийся 
прямоугольник и думаешь: 
«Надо же!».

Это присказка. Сказка 
еще будет. Заниматель
ная, грустная. Из жизни 
взятая.

Очевидно, что магазины, 
аптеки, поликлиники, мас
терские бытового обслу
живания и проч. и проч. 
созданы именно для того, 
чтобы население, занятое 
на других производствах и 
предприятиях, могло удов
летворять свои насущные 
потребности и нужды в
свободное от работы вре
мя. Невероятно, но часы
работы обслуживающих за
ведений часто совпадают 
тютелька в тютельку с часа
ми работы вашего пред
приятия или учреждения.

Законстатировали мы с 
вами этот досадный факт

и схватились за голову. 
Поскольку работники ува
жаемых заведений уже за
пустили в наш адрес желе
зобетонной фразой: «А
что, в учреждениях и в 
мастерских по обслужива
нию работают не люди?! 
Что они, не хотят отды
хать в удобное время?!».

Что вы, что вы! Люди 
там работают, человеки. 
Мало того, у многих из них 
специальное образование!. 
В том числе и высшее. И 
мы их, знаете ли, уважаем 
и ценим за квалификацию 
и другие достоинства.

Мы только просим 
учесть, что и мы люди, а 
не скаковые лошади. Что 
нам как-то трудно одной 
ногой быть на работе, а 
другой поспеть, скажем, в 
ремонтную мастерскую.

В прошлом номере газе
ты комбинат бытового об
служивания объявил, что са
пожная мастерская с 12 до

19, а в субботу с 12 до 18 
срочно ремонтирует обувь. 
Нашлись легковерные, ко
торые сунулись туда с туф
лями и штиблетами. Не 
тут*-то было! Мастера^са- 
пожники — тоже люди! И 
работают они на пятиднев
ной неделе, до 17 часов. 
Так что, если у вас гвоздь 
в сапоге прорезался в ра
бочее время — отпраши
вайтесь и шкандыбайте в 
мастерскую. А если — в 
субботу, то ждите до поне
дельника.

Руководитель одного уча
стка как-то поделился с 
сотрудником редакции, что 
за рабочее время, которое 
его подчиненные провели 
в зубном кресле, можно 
было бы изобрести борма
шину, которая бы не при
чиняла пациентам боли. 
Очевидно, что зубной ка
бинет мог бы в субботу 
работать полный день. Не
вероятно, но он закрыва
ется в 14 часов.

Да что зубной кабинет! 
Попробуйте, если вы не 
чемпион на сггайперских 
дистанциях, попасть в ап
теку. В 19.00, с аптекар
ской точностью, граница

дверей на замке. Не уны
вайте. Отпроситесь с рабо
ты. Начальство оно по
нимает, что без аспирина 
при головной боли никак 
нвельзя. Начальству ваше 
здоровье дороже не
удобств, связанных с вашим 
временным отсутствием.

Можно заранее предста
вить (имеюггся прецеденты) 
содержание гневных отпи
сок руководителей сферы 
обслуживания. В них будут 
слова о штатах и о том, что, 
дескать, редакция попыта
лась опорочить трудовые 
подвиги вверенных этим 
товарищам коллективов. И 
далее будет приведен уве
систый перечень процен
тов и других хороших 
цифр. А ведь мы не о циф
рах. За них на соответст
вующем собрании мы гото
вы бурные аплодисменты 
перевести в овацию. Мы 
немного о другом. Мы об 
уважении не только лично 
к клиентам, пациентам, по
купателям и т. д. Мы и об 
уважении к их работе, к 
основной деятельности. 
Мы за то, чтобы пред
приятия сферы обслужи
вания приспосабливали

свой шаг к часам работы 
предприятий производст- 
венно'й сферы.

А ведь это возможно. И 
не теоретически, а прак
тически. В нашем же Ков- 
доре. Смогли же на почте 
правильно сориентировать
ся и на час позже вешать 
замок на двери. Теперь 
никто не отпрашивается с 
работы, если нужно по
сылку получить или пере
вод отправить. Так ска
зать, невероятно, но факт.

И он достоин лодражаг 
ния. Это очевидно. На
столько, что добиваться 
его включения в телепере
дачу «Очевидное — неве
роятное» смысла нет.

P. S, Пока этот фелье
тон готовился к печати, в 
расписании работы аптеки 
произошли приятные из
менения. Она теперь от
крыта и по воскресеньям. 
Так что мы с радостью уб
рали половину упрека в 
адрес провизоров и жела
ем им найти скрытые ре
зервы для ликвидации от
ставания в части прежде
временного запирания две
рей на замок.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Исполком горсовета до

водит до сведения депута
тов и населения города и 
пригородной зоны, что 29 
октября 1974 года в 10 ча
сов утра во Дворце куль
туры состоится девятая 
сессия Ковдорского город
ского Совета депутатов 
трудящихся четырнадцато
го созыва.

На рассмотрение сессии 
выносятся вопросы:

1. О состоянии и мерах 
улучшения медицинского 
обслуживания населения 
Ковдора и пригородной 
зоны.

2. О готовности промыш- 
шленных предприятий к 
работе в зимних условиях.

3. Отчет постоянной ко
миссии по народному об
разованию и культуре.

Просьбы и предложения 
по данным вопросам жите
ли Ковдора, поселков Слю
да, Лейпи и Куропта могут 
направлять в Ковдорский 
горисполком.

Исполком Ковдорско
го городского Совета 
депутатов трудящих
ся.

СПОРТ

Не те 
препятствия

Нынче у традиционных 
участников традиционного 
пробега «Лейпи-Ковдор» 
А. Потрясйева, В. Маслова, 
А. Кондратьева, К. Силан
тьева, Н. Кривлева и дру
гих добавилось соперников. 
На этот раз за спиной Вяче
слава Маслова (геолого
разведочная партия) «ви
сел» не Василий Петухов 
(он не участвовал в крос
се), а семнадцатилетний 
Александр Плешков (СМУ 
«Промстрой-1»).

О себе, как выносливом 
и быстром спортсмене, он 
заявил еще на летних со
ревнованиях, в беге на 5000 
метров. Александр в этом 
году закончил семнадцатую

школу и сейчас учится на 
сварщика.

На такое расстояние 
Александру бегать еще не 
приходилось. И то, что он 
финишировал вторым, гово
рит о бойцовских качествах 
спортсмена.

Первым как и в прошлом 
году был Вячеслав Маслов. 
Он на 34 секунды улучшил 
свой результат.

—  Погода сегодня точно 
такая же, — говорит Вяче
слав, — то же безветрие, 
небольшой морозец. И 
опять же серенький денек. 
Бежать можно. Да и грунт 
позволяет.

В этом году было мень
ше участников пробега. Ви
димо, плохо была постав
лена реклама. Афиша висе
ла только в одн'ом месте. 
Не были привлечены спорт
смены из поселков Риколат- 
ва, Слюда, Куропта. Не бе
русь утверждать, но там 
вряд ли знали о предстоя
щем кроссе.

Потому и участвовало 
нынче всего двенадцать бе
гунов. В  основном из Ков
дорского ГОКа, треста 
«Ковдорстрой», Е  н с к о й 
средней школы, спортком
плекса комбината. Был еще 
и один представитель из

ПОЗВОЛЬТЕ ВОЗМУТИТЬСЯ!

Д е с а н т н и к и
п о н е в о л е

...Если будете подходить 
к площади, то, верно, на 
время остановитесь полю
боваться видом: на ней на
ходится лужа, удивитель
ная лужа! Единственная, 
какую только вам удава
лось когда видеть! Она за
нимает почти всю площадь. 
Прекрасная лужа! Дома и 
домики, которые издали 
можно (принять за копны 
сена, обступившие вокруг, 
дивятся красоте ее.

Хорошо все-таки писали 
классики. На века. Читаешь 
гоголевские строки о Мир
городе и вроде они о Ков- 
доре написаны. Один к од
ному.

Правда, наша лужа на
ходится не на площади. За 
то при въезде в город. Так 
сказать, на его визитной 
карточке. Каждый вновь 
прибывший имеет возмож
ность полюбоваться ею, как 
только вознамерится повер
нуть на центральную улицу.

У Гоголя на миргород
скую лужу смотрели всего 
восемь окошек поветного 
суда, у нас смотрят окна 
ремонтно-строительного уча
стка. За окнами, видимо, ни

кого нет. Поскольку луже 
пошел второй год.

Пешим можно миновать 
ее: пробраться через орсов- 
ские. склады. А вот на ма
шине — сбавляй газ, по
гружайся по самый радиа
тор и медленно форсируй. 
Можно, конечно, и сбоку 
объехать. Колеи по береж
кам проторены.

Ну, сейчас, вообще-то 
проще. Сейчас температура 
ниже нуля. Лужа пома
леньку вымерзает. В яму 
превращается. Так что до
стопримечательность остает
ся: летом — лужа, зимой — 
ухаб.

И ездят по этой луже шо
феры всех предприятий го
рода. Ездят и, извините, де
лятся впечатлениями, со
стоящими отнюдь не из не
злых тихих слов. Поелику, 
сказал бы Гоголь,- никому 
недосуг стереть сие сырое 
пятно с визитной карточки 
города, выровнять вечный 
ухаб по пути на вокзал и 
обратно.

В. М ИХАЛКО, 
шофер городского ав

тобусного парка.

ГОКа «Ковдорслюда».
Не побеспокоились орга

низаторы, и, в частности,
А. Демьянчук, и*о «чистоте» 
трассы: бегунам мешали
автомашины, мотоциклы.

Т. Ю ХОТНИКОВА, 
инструктор спорткомп
лекса.

Стоит дом 
построить?

Трест «Ков д о р с т р о й» 
имеет хорошую лыжную ба
зу. Весь ее спортинвентарь 
подготовлен к зимнему се
зону: коньки пригнаны к 
ботинкам, лыжи просмоле
ны, отремонтированы креп
ления. Каждый желающий, 
будь то новичок или мас
титый спортсмен, лыжным, 
конькобежным и другим 
спортинвентарем сможет 
пользоваться бесплатно.

Подготовлен к зиме и 
спортзал. Но несмотря на 
все наши старания спор
тивным залом его назвать 
трудно. Во-первых, низкий 
потолок, а это значит, что 
нельзя проводить игровые 
соревнования. Во-вторых, 
нет душевых. И не было. И 
неизвестно, будут ли.

В основном же спортив
ная работа треста держит
ся на том, что мы арендуем 
помещение у горно-обога
тительного комбината. Так, 
наши пловцы и члены груп
пы здоровья занимаются в 
помещении бассейна. Ко 
нечно, сам бассейн для на
шего города — сооружение 
уникальное, он приобрел 
общегородское значение. И 
я не собираюсь здесь рато
вать за то, чтобы трестов
цы построили для себя 
свой. Но для занятий с 
группой здоровья, я думаю, 
не мешало бы все-таки 
иметь собственную базу.

В предоставлении поме
щений для тренировок ру
ководители спорткомплекса 
нам не отказывают: «Добро 
пожаловать!» Мол, в тесно
те, да не в обиде. А вот 
именно спорт тесноты и не 
любит. Здание спортком
плекса по вечерам набито 
пародом до отказа. Поэто
му все время решаем воп
рос, как втиснуться в рас
писание. Ведь днем и мы 
не можем заниматься.

Г. Д У БРО ВС КА Я ,
председатель Совета 
коллектива физкульту
ры треста «Ковдор
строй».

ЧТО В ПОЧТОВОМ ЯЩИКЕ?
Уже десятого октября 

работники управления ком- 
б и н а т а  «Ковдорслюда» 
превысили контрольные^ 
цифры плана подписки на 
периодические издания на
1975 год. И что самое при
ятное, товарищи подписа
лись в основном на год.

Работники управления 
будут получать 23 экземп
ляра газеты «Правда», 34 
экземпляра «Полярной 
правды», 28 — «Кировского 
рабочего», 30 — «Рудного

Ковдора».
В среднем на каждого 

работника нашего управ
ления приходится по два 
партийно-политических из
дания. Среди наиболее ак
тивных подписчиков хочет
ся назвать Н. М. Минаева. 
Л. М. Комарову, В. А. Ра- 
китина и других.

Но ведь подписная кам
пания еще не закончена.

Н. ИЩ ЕНКО, 
общественный распро
странитель печати.

ДЕНЬ ЛЕКТОРА
На прошлой неделе Ков- 

дорская городская органи
зация общества «Знание» 
провела «День лектора». 
Перед партийными и проф
союзными активистами, пе
ред лекторами-обществен- 
никами с информацией о хо
де выполнения социалисти
ческих обязательств высту
пили председатели проф
союзных комитетов ковдор
ского горно-обогатительного 
комбината и ГОКа «Ков
дорслюда» А. В. Треничев и 
Н. С. Беличенко, предста
витель объединенного по- 
стройкома треста «Ковдор

строй» А. К. Сухвал.
На этом же собрании бы

ли отмечены наиболее ак
тивные лекторы, рассказано 
о положительном опыте лек 
ционной пропаганды в Ков 
дорском ГОКе и в тресте 
«Ковдорстрой». Собрание 
указало первичной органи
зации общества «Знание» 
ГОКа ,. «Ковдорслюда» на 
отсутствие лекций но эко 
номике.

М. ИЛ ЮТОВ И ч,
ответственный секре
тарь Ковдорской го
родской организации 
общества «Знание».

Редактор Я. МАХЛИН.

Д а е м  справну:
IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII
В К И Н О Т ЕА Т РЕ  «Ю НО СТЬ»
18—20 октября — «Возврата 

нет» (12, 14, 16, 18, 20, 22).
21 октября — «Бомаск» (12, 

14, 18-15, 20, 22).
22—23 октября — «Не обма

нывай дорогой?» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

24 октября — «Кавказская 
пленница» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

25 октября — «В бой идут 
одни «старики» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

ВО Д В О Р Ц Е  К У Л Ь Т У Р Ы
И М ЕН И  50-ЛЕТИЯ О К Т Я Б Р Я

18 октября — Торжест
венное собрание, посвя
щенное 30-летию освобож

дения Заполярья от немец
ко-фашистских захватчи
ков (19).

Премьера спектакля на
родного театра «Василий 
Теркин».

20 октября — П раздн ик ком
сомольских производственных 
бригад «Мой труд вливается в 
труд моей республики» (12-30).

21 октября — Клуб старш е
классников «Строка, оборван
ная пулей» (12-30).

23 октября — М узыкальный 
лекторий «Вечер классической 
музыки» (19).

РО Д И ТЕЛ ЬС КИ Й
Ф А КУ Л ЬТ ЕТ

19 октября в лекционном 
зале Дворца культуры со
стоится первое занятие ро

дительского факультета на
родного университета.

С лекцией «Семья и шко
ла» выступит директор шко
лы № 18 Б. Ф. Гонтарь
(17).
Т Р Е Б У Ю Т С Я ! Т Р ЕБ У Ю Т С Я ! 

Радиотехники — М урманскому 
областном у управлению  «Мед- 
техника» для работы в Ков- 
доре.

О бращ аться: М урманск, ул.
С вердлова, 9, м астерская по 
ремонту медицинской техники. 
Телефон — 3-04-48.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. В А Р 
НИ НА, верстала Н. ЧАРЫ КО -  
ВА, клише налезала Т. ЗА Й 
КО  В А, корректировали Т. А.

Т А Л Ы К О ВА , Л. В. И САКО ВА , 
печатали Р . Я. С О БО Л ЕВА , 
А. П. С К О Б Е Л Е В А , К. И. АН- 
Т У Ш ЕВА .

ВСЕГДА РАДЫ
ВА Ш ЕМ У  ПРИХО ДУ: 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 
ВА Ш ЕМ У  ЗВО Н КУ : 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВА Ш ЕМ У  ПИСЬМ У: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
(Внимание! В редак

ции изменился номер 
телефона: 1-57).

р уд н ы й  л д
КОВДОР

П Р О В Е Р Ь Т Е ,  П О Ж А Л У Й С Т А ,
НЕ ЗАБЫЛИ ВЫ ВЫПИСАТЬ «РУДНЫЙ КОВДОР» НА 1975 год!

Это лучше всего сделать у общественных распространителей пе
чати.

Подписываются на «Рудный Ковдор» так же, как и на остальные издания. С 
той только разницей, что доставочные карточки и деньги общественные распро
странители сдают в кассу Ковдорского ГОКа. Кроме того, они еще прилагают спи
сок подписчиков (в нем указывается только фамилия каждого подписчика и общая 
сумма сдаваемых денег).

Индивидуальные подписчики могут выписать «Рудный Ковдор» у уполномочен
ного «Союзпечати» на почте.

Стоимость годовой подписки на «Рудный Ковдор» —  1 рубль 04 
копейки.

К сведению подписчиков. На три месяца или на полгода подписка на «Рудный 
Ковдор» не производится, и в середине 1975 года подписаться на нашу газету вы 
не сможете. В киоски «Союзпечати» «Рудный Ковдор» также поступать не будет.

Типография «Кандалакшский коммунист». Зак, 6570


